

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.	2'50 »
Fuera de la capital, un trimestre.	3 »
En el Extranjero, un trimestre.	5 »
Números sueltos.	0'10 »
Anuncios línea.	0'50 »
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCIÓN: Calle de la Cort-Real, núm. 15 en el Círculo Tradicionalista.	SE PUBLICA: Miércoles, Viernes y Domingos.	ADMINISTRACIÓN: EL ARTE, tienda de D. Antonio Bonet, Ciudadanos, núm. 19.
---	--	--

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Lorenzo diaca y mártir.

Santos de mañana.—San Tiburcio mártir y santas Susana y Filomena vírgenes y mártires.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia de San Félix.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 6 y cuarto á las 8 y cuarto por la tarde.

Crónica general

Nos escriben de Bañolas, que es extraordinario el número de forasteros llegados á aquella población en la actual quincena. Para la próxima fiesta de la Asunción, preparan solemnes festejos.

—Nos escriben de Arbucias, que la nueva Junta del *Centro de Católicos*, formada por valiosos y distinguidos elementos de aquella localidad, ha dado gran impulso á la sociedad que dirige, en la cual han entrado numerosos socios y se han introducido notables mejoras.

Para la fiesta mayor, que corresponde á los dias 19, 20 y 21 del actual preparan solemnes funciones dramáticas que ejecutarán varios aficionados de la sección dramática del *Centro Moral* de esta.

—Se halla gravemente enferma la señora esposa de nuestro cariñoso amigo D. Enrique Huguet.

Nos asociamos á su aflicción y hacemos votos para que el Señor devuelva la salud á la paciente.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa criminal, procedente del Juzgado de Figueras, sobre amenazas y contra Juan Aupí Vidal. Defenderá al reo el ilustrado abogado D. Joaquín Calm bajo la representación del procurador D. Narciso Negre, actuando de magistrado ponente el Sr. Gay.

—La Junta provincial de Instrucción pública en una de sus últimas sesiones ha reconocido como Habilitado de varios maestros á nuestro queridísimo amigo D. Esteban Isern, á quien de veras felicitamos.

—En Olot despues de haber disfrutado de las ventajas del alumbrado eléctrico unos cuantos dias, ha vuelto á reinar el petróleo por razon de ciertas condiciones del contrato por lo que se refiere al servicio público.

—El periódico oficial de la provincia publica una circular de la Delegación de Hacienda disponiendo que la Empresa arrendataria de cédulas personales efectúe la expendición y cobranza de las mismas en el corriente año económico por medio de hojas declaratorias que extenderán los intesados ó en su defecto los auxiliares de la Arrendataria ajustándose para ello á modelo y á lo que determina el art. 4.º, 5.º y 27 de la Instrucción vigente, Reales órdenes de 12 Julio 1893, 7 Marzo 1894, Orden de la Dirección general de 11 Diciembre 1891 y resolución del Tribunal Gubernativo del Ministerio de Hacienda de 6 de Julio de 1893 en cuanto á alquileres de las casas habitadas por sus dueños.

Otro dia darems á conocer estas disposiciones legales, para conocimiento del contribuyente, caya ignorancia se explota en multitud de ocasiones.

—El próximo domingo el *Centro Moral* celebrará una de sus favorecidas veladas dramáticas, en la que se pondrán en escena dos lindas zarzuelitas, que han obtenido gran éxito cuantas veces se han puesto en escena y se estrenará una chistosa pieza, que ha de obtener el agrado y la aceptación del distinguido público, que concurre á aquellos salones.

—Calcúlese que el anarquista Caserio será ejecutado dentro de unos doce dias, tan luego como terminen las fiestas que han de celebrarse con motivo del concurso musical en los dias 12, 13 y 14 del actual.

La ejecución tendrá lugar probablemente en las inmediaciones de la cárcel de San Pablo.

—Hoy debe celebrar sesión ordinaria la Junta provincial de Instrucción pública.

—Se nos ha dicho que el general Salcedo saldrá en breve para Valencia en comisión del servicio, encargándose durante su ausencia del mando de la primera división del cuarto cuerpo de ejército el coronel de Guipúzcoa señor Anchorena.

—La *Gaceta* publica una real orden, concediendo matrícula extraordinaria y exámen anticipado, en la segunda quincena del próximo octubre, á los alumnos tanto oficiales como libres, á quienes al terminar este curso les falten una ó dos asignaturas para obtener un título académico en cualquier grado de la enseñanza oficial.

—En virtud de las segundas propuestas de ternas han sido nombrados los siguientes Sres. sacerdotes para las parroquias de esta Diócesis que á continuación se expresan:

Armentera; D. Claudio Moret.—Bruñola; D. Joaquin Bosch.—Cadaqués; D. Pedro Monplet.—Calabuix; D. José Sala y Coderch.—Calonge; D. Bartolomé Abrich.—Celrá; D. Francisco Ferrer.—Cruilles; don Ramón Berenguer.—Darnius; D. Mariano Fullá.—Gaserans; D. Jaime Bosch.—Ginestar; D. Luis Carbonell.—Los Horts; D. Ramón Masdevall.—Llufriu; D. Luis Granés.—Pont de Molins; D. Miguel Oliveras.—Pontós; D. Jaime Mundet.—Pujals dels Pagesos; D. Narciso Marimón.—Riudellots de la Selva; D. Martín Franquesa.—S. Andrés Salou; don José Jordá.—S. Gregorio; D. Juan Brugat.—S. Félix de Lladó; D. Salvio Bosch.—S. Feliu de Buxalleu; D. Pedro Vives.—S. Sadurní; don Juan Cerviá.—Sta. Pelaya; D. José Mañalich.—Torn; D. Isidro Ferrer.

—El gobernador de Madrid ha iniciado una enérgica campaña contra el juego al que se propone extirpar no solo en las timbas en que corre el cobre sino en las altas en que se deslizan los billetes.

Así debe ser allí y aquí, porque hay ciertos centros, mal llamados aristocráticos, pues entre sus concurrentes solo hay mesócratas endiosados, y levantados sobre los hombros del pueblo que se creen dispensados de cumplir con las prescripciones de la ley. En este punto duro, caiga quien caiga.

—En la sesión de segunda convocatoria celebrada anteayer por nuestro ayuntamiento se tomaron los acuerdos siguientes:

Aprobar el acta de la anterior.

Conceder permisos de obras á los Sres. D. Luis Avellí, doña Juana Foncillas y D. Manuel Blanch.

Aprobar el presupuesto de gastos presentado para la reparación del trozo del edificio de la cárcel destruido por el último incendio, que asciende á la cantidad de 976'90 pesetas, cuyas tres cuartas partes han de pagarse por la Diputación provincial.

—El domingo pasado se inauguró el *Frontón Lloretense* que varios jóvenes que veranean en Lloret de Mar han tenido la feliz idea de organizar para jugar algunos partidos de pelota y animar la población con un nuevo centro de recreo.

—Según noticias particulares recibidas de Málaga sábase que el Gobierno inglés ha dispuesto mandar un crucero de gran marcha, expresamente encargado de recorrer el litoral del Riff, en persecución de los cárabos en que los piratas salen á cometer su fechorías.

El comandante lleva la orden de coger á los rifeños que le parezcan sospechosos, y cerciorarse de que hayan tomado parte en el saqueo de algún buque y en los atropellos de los tripulantes.

Una vez comprobado esto, serán colgados de una antena los piratas. Dícese que Inglaterra ha prescindido del acuerdo con España.

Por lo visto los ingleses saben emplear contra los salvajes rifeños argumentos mas persuasivos que los de Moret y Martinez Campos.

Recomendamos á nuestros lectores el anuncio de *hielo y botellas frapé pé* que publicamos en la sección correspondiente.

Dicha casa á la bondad de sus productos reúne una baratura inverosímil en los precios.

EL ESPIRITISMO

Manual científico popular, por el P. Juan José Franco, S. J.

La biblioteca de la *Hormiga de Oro* acaba de publicar, traducida al castellano por D. L. C. Viada y Lluch, esta nueva obra del sabio jesuita italiano autor de *El Hipnotismo puesto en moda*, *Los espíritus de las tinieblas*, *El Hipnotismo y los médicos católicos*, *Simón Pedro* y *Simón Mago* y notable redactor de la excelente revista *Civitta Cattolica*.

La publicación de este tratado es no solo conveniente, sinó que muy necesaria en todas partes y también en España, donde aunque parece se hallan amortiguadas y desprestigiadas las cábalas, doctrinas y tendencias espiritistas, no debe ser así; pues nuestra nación fué el país católico que concurrió con mayor número de representantes y adhesiones al

Congreso espiritista de París en 1889 y ya un año antes se celebrara otro internacional en Barcelona.

Además no es tan insignificante, como algunos creen, el influjo que ejerce esta secta. Al Congreso de París asistieron 500 delegados en representación de 40.000 miembros de varias sociedades espiritistas, publican estos 160 ó 170 periódicos en el mundo, cuentan con multitud de centros que reparten libros y opúsculos y hacen una propaganda activa, sobre todo entre las señoras que representaban en el citado Congreso la mitad de los asistentes. Ocúpase el P. Franco en los primeros capítulos de su obra, en exponer la naturaleza intrínseca del espiritismo, su origen, sus vicisitudes y su presente estado, haciendo ver que si bien el espiritismo, el magnetismo animal y el hipnotismo tienen quizás el mismo origen, difiere el primero por el fin y la causa eficiente de los fenómenos que produce; pues los espiritistas pretenden descubrir los secretos de la naturaleza invisible, tiende á adivinar las cosas ultraterrenas y á deducir de estas una filosofía, ó mejor una religiosa con su moral y sus dogmas.

Allan Kardech ha sido el apóstol, el sumo pontífice de esta religión, compendiándola en sesenta dogmas y máximas cuya tendencia principal es la destrucción de la Iglesia católica. No todos sus adeptos siguen las doctrinas del maestro: hay algunos que profesan el más franco ateísmo y otros que pretenden el monstruoso absurdo de formar un espiritismo cristianizado, cuando la Iglesia católica ha condenado la práctica esencial del espiritismo y algunos espiritistas (como los de Madrid) quieren incorporarse á la masonería, fundándose en que su objeto, sus principios y sus máximas fundamentales son comunes.

Y esta fraternidad entre ambas sociedades debe existir, pues el Congreso de París se celebró en los salones del Gran Oriente de la masonería francesa, calle de Cadet, núm. 16.

Entra después el P. Franco á tratar extensamente de los fenómenos espiritísticos y prescindiendo de los fenómenos falsos, obra de diestros prestidigitadores, algunos de los que han sido descubiertos como el *medium* Bastian en Viena en 1884, cuyas imposturas reveló el archiduque Juan de Austria, no puede negarse que otros muchos hechos han sido comprobados por personas de ciencia, veraces y algunos enemigos declarados del espiritismo. Este aserto lo demuestra cumplidamente el P. Franco por la realidad de los hechos espiritísticos que nos refiere la historia antigua, así la Bíblica, como la profana; por los relatos de los

escritores eclesiásticos y de los jurisconsultos de todos los tiempos; por los de los misioneros de los países infieles y por muchísimos testigos contemporáneos.

Entre estos cita los sorprendentes hechos estudiados y comprobados por el profesor Zollenen Alemania; por el Dr. Libier en Francia; por el célebre químico Crookes en Inglaterra y por los sabios Lombross, De Amicis, Tamburini, Chiaï y otros en Italia y por muchos hechos públicos y ciertos en otras naciones. Y como dice el sabio Jesuita «ó se creen los hechos así certificados ó bien no debe creerse ninguno, y toda la historia antigua, moderna y contemporánea resulta indigna de crédito».

Conocidos los fenómenos espiritísticos, que antes clasificó el P. Franco en fenómenos materiales (movimientos de muebles, ráfagas de aire, llamas, instrumentos que tocan por sí solos y otros); intelectuales (mesas adivinatorias, escritura directa, adivinaciones); materialización de los espíritus; espíritus visibles y palpables, no puede dudarse que la causa que produce estos fenómenos debe ser una causa inteligente, pues de otra manera no se explicaría su modo de obrar. Así se creyó en todas épocas y se le dieron diferentes nombres.

Estos efectos no pueden atribuirse al *medium*, porque este puede ser una persona ignorante ó un niño y además muchos fenómenos se obtienen sin intervención de los *mediums*.

Pero este agente, según el testimonio de los hechos y las confesiones de muchos espiritistas, es moralmente nulo, abyecto y embustero, y en las sesiones en que se manifiesta hay grandes peligros de irreligión, de sensualidad, de adquirir enfermedades y hasta la locura y de fomentar odios y discordias. Y estas no son vanas afirmaciones de los que combaten el espiritismo: léanse sus obras y en especial la que acaba de publicar el P. Franco y los hechos relatados y las observaciones que de ellos se deducen, convencerán al más miope de que es peligrosísima para el alma y para el cuerpo la asistencia á aquellas sesiones.

La índole y los actos comunes á los agentes que intervienen como causa en muchos fenómenos espiritísticos, demuestran su carácter esencialmente diabólico, pues á no ser así, resultarían inexplicables, como en varios capítulos demuestra el P. Franco. Y aun cuando los espíritus fuertes se sonreían al leer esta afirmación, es lo cierto que millones de hechos registrados en las historias sagrada, eclesiástica y profana, nos dan la razón de por qué y como en todo el mundo se sintieron y vieron los atentados diabólicos.

La mentira, el desprecio de Dios y de la Religión, la crueldad y la lujuria, he aquí los caracteres principales y más visibles de los agentes espiritistas y que revelan al menos perspicaz las propiedades que atribuye al demonio la revelación divina «El era homicida desde el principio y es espíritu inmundo».

Además las doctrinas espiritísticas destruyen la fé en la Trinidad revelada; niegan la divinidad de Jesucristo; abjuran de su Iglesia y de los sacramentos; niegan el castigo eterno; afirman la metempsícosis y otros errores condenados por la Iglesia y, en suma, tienden á exterminar las enseñanzas del Salvador del mundo. Por otra parte y como demuestra el P. Franco en el cap. XIX de su obra, el moderno espiritismo y la magia antigua y diabólica tienen de comun su naturaleza intrínseca, el pacto con el demonio y sus caracteres distintivos y modos ordinarios, según convienen los sabios antiguos y modernos y aun los espiritistas sinceros. Pero hay más aun. Hanse verificado muchos hechos, de cuya autenticidad no puede dudarse, en que se vió patente la intervención diabólica, ya por las respuestas de los mismos espíritus, ya porque como el sucedido al Obispo de Rennes, aquellos se enfurecieron en presencia de objetos de piedad cristiana, aunque estuviesen ocultos.

No le basta al P. Franco dar la clave más racional de los hechos espiritísticos, sino que examinando las diversas hipótesis inventadas para explicarlos, demuestra que ni las fundadas en los fluídos, ni las mecánicas, fisiológicas ó psicológicas; ni la fuerza psíquica ideada por Crookes; ni la transmisión del pensamiento defendida por Gorres, Lombroso y otros, dan una solución satisfactoria á los sorprendentes fenómenos del espiritismo.

Y no se diga que se resiste admitir la intervención diabólica en el seno de la sociedad moderna y que Jesucristo prometió libertarnos del poder de Satanás; pues Jesucristo mantiene su promesa para los cristianos de buena fe y los católicos; pero Dios ha decretado (según consta por las escrituras y la historia eclesiástica y la profana) que los espíritus cumplan una parte de los fines de la Providencia contra los hombres rebeldes á Dios y contra la sociedad humana, para santificación de los justos y castigo de los culpables. Sabido es, por otra parte, que hoy tiene Satanás sus templos, su culto y sus adoradores, último eslabon de la secta masónica; que Proudhon lo ha invocado como el verdadero Dios; que Carducci le dedicó sus cánticos y que existe una orden luciferina

en todo el mundo, en la que hay logias masculinas y femeninas. «Dígasenos ahora, exclama el P. Franco, si dados estos horribles excesos, dignos de la Grecia pagana, no es justo que el divino Legislador consienta que Satanás se mezcle entre estos paganos por apostasía, mil veces más culpables que los paganos por nacimiento».

El P. Franco termina su notabilísimo trabajo, que recomendamos á nuestros lectores, consagrando algunos capítulos á las cuestiones morales y prácticas que se relacionan con el espiritismo y á las leyes de la Iglesia que han condenado su práctica, y las obras de sus defensores; las excomuniones y la prohibición impuesta por Dios contra el espiritismo y concluye dando sabios consejos á los creyentes y á los incrédulos.

Para terminar este artículo hacemos nuestras las siguientes palabras del sabio jesuita: «Para tratar con provecho práctico una cuestión tan complicada, es preciso haberla estudiado: nadie nace maestro.

»Facilitar este indispensable estudio, y armar á quien desee dedicarse á este utilísimo combate en favor de la verdad con la mentira, de la virtud contra el vicio, ha sido el principal intento que ha guiado nuestra pluma al compilar el presente Manual».

Y nosotros escusamos de añadir que el padre Franco ha logrado cumplidamente el objeto que se propuso.

X.

Correspondencias de "El Baluarte"

Sr. Director de EL BALUARTE.

Caldas de Malavella 8 Agosto de 1894.

Distinguido Sr. Director: atraído por la fama del *Vichy Catalan*, ahí he venido con la santa intención de su estudio económico. Y realmente señor Director, las aguas del «Vichy Catalan», por su caudal, su temperatura, su composición y resultados prácticos, pueden ser base de múltiples industrias, que pongan en su debido lugar nuestra provincia. Ahora, no me extraña, ya que tales aguas sean estudiadas por algunas empresas, extranjeras en particular.

No dudo que, cuando tales manantiales hayan pasado el quinquenio de prueba, serán disputadísimas.

Profano en la materia, creía buenamente que la presentación de una botella de agua mineral requería pocos cuidados. Y he visto que, antes de ser entregada al público ha menester de variadas operaciones, que dan en junto un cinco por ciento de roturas.

Me congratulo ver el esmero del «Vichy Catalan», que dudo, se practique mejor en ninguna parte.

Comprendo que, esta nueva explotación, dará lugar á que esta villa, andando los tiempos, pueda tener fábrica de botellería, de aserrar maderas para la cajonería, de cápsulas de estaño, de fundas, y hasta imprenta propia. Todo esto necesita una buena explotación de aguas minerales, y auguro lo tendrá todo el «Vichy Catalan», pues no hay razón para que si tengan todo esto las aguas extranjeras, y éstas no, cuando sino las superan, igualan á las de más nombradía.

He visto que sus propietarios no se duermen en la preparación de hacer de Caldas de Malavella un gran centro balneario, de una parte han provisto de agua potable sus vastos terrenos, y de otra han obtenido una rica y profusa plantación de platanos; cosas necesarias para la comodidad en un balneario, que dicho sea de paso, si como es de creer, debe ser según la sólida cimentación que he visto emplazada en medio de la arboleda, será monumental.

Y para acabar, resta decirle, que la escojida concurrencia que toma las aguas del «Vichy Catalan», cuyos nombres no cito para no herir susceptibilidades, me comprueba la fama de las mismas, y el resto de amor que queda para las riquezas del suelo pátrio; riquezas que serán debidamente apreciadas, cuando todos encuentren aquí el confort indispensable á las necesidades de la época. Conste que, aquí se dan cita ya personalidades que descuellan en las artes, letras, banca, foro y muchísimos eclesiásticos, honor de nuestra católica España, digna de ser más estudiada.

Pluma le apunto, puesto que es su publicación eminentemente entusiasta por cuanto pueda enaltecer las glorias pátrias.

De V. grato y afecmo. S. S. q. b. s. m.

León Vidal y Suris.

EL VIAJE DE DON JAIME

(CONTINUACIÓN)

El día 19 lo dedicamos á ver el alcázar, la casa de Pilatos y las ruinas de Itálica.

En la fachada principal del alcázar hay una inscripción que dice:—«El muy alto, é muy noble, é muy poderoso, é muy conquistador D. Pedro por la gracia de Dios, Rey de Castilla é de León, mandó facer estos alcazares, é estos palacios, é estas portadas que fué fecho en la era de mil cuatrocientos y dos».—Así dice la inscripción, pero no es cierto que D. Pedro mandase *jacer aquellos alcazares.*

Creo que el primitivo alcázar fué construído durante el siglo XII por Abd-el-Asis:

Dos siglos después D. Pedro lo restauró, porque el santo conquistador de Sevilla sólo mandó hacer las obras indispensables para habitarlo.

En una de las torres del alcázar fué donde se enarboló el pendón de Castilla el día que capituló esta ciudad. En tiempo del emperador Carlos V se hicieron también algunas obras de reparación con motivo de las bodas que en este suntuoso alcázar iba á celebrar el emperador.

Cuando se entra en este palacio por la puerta principal, se atraviesa un tránsito cubierto para llegar al Apeadero, dejando á la derecha el hermoso patio vulgarmente conocido por el de Doña María Padilla. En este patio está la capilla real del alcázar, con la advocación de San Clemente, que le dió San Fernando en memoria del día en que recibió las llaves de la ciudad.

¡Con qué atención, con que afán escuchaba D. Jaime estos detalles!

El pórtico que lleva el nombre de Apeadero es hermoso y grandioso, pues no tendrá menos de 30 metros de largo y 10 ó 12 de ancho. A este pórtico se entra también por el patio de Banderas. Entre los maravillosos y bien restaurados salones y patios de este soberbio monumento, llamó muy particularmente la atención del Príncipe la sala de embajadores, cuya *media naranja* es un portento; merecen especial mención las puertas de alerce, con hermosos embutidos é inscripciones.

Son también notables, aunque no grandes, los jardines del alcázar. Se baja ellos por un patio en que se encuentra el anchuroso estanque, cuyas aguas se utilizan para el riego. El primer jardín es el llamado de las Damas, es un verdadero ramillete de flores; todas las paredes están cubiertas de naranjos y limoneros. Bajando luego una escalinata se pasa á la glorieta, que da entrada á una extensa bóveda donde estaban los baños; frente á los baños se ve una cancela de hierro; es la entrada del jardín grande.

Erá el día muy caluroso, y al ver D. Jaime tanta agua y tanto baño, preguntó si le sería lícito bañarse, á lo que se negó el portero que nos acompañaba, diciendo que no estaba en sus atribuciones el acceder á los deseos del Príncipe.

Es notable la casa que llaman de Pilatos. Pero á nadie aconsejaré que la vea después de haber visitado el alcázar. Llámala así porque tiene las mismas dimensiones y el mismo reparto interior que el Pretorio de Jerusalén. En una de las salas hay un facsímile de la Sagrada columna á que fué atado Nuestro Señor Jesucristo. D. Jaime hizo observar que esta columna es mayor que la que se venera en Roma, á lo cual contestó el guardian que á aquella le falta un pedazo. (No tratamos de demostrarle lo contrario).

En el sitio que ocupaba San Pedro cuando negó á su Divino Maestro hay un gallo incrustado en la pared. El guardian no nos dijo si es de las mismas dimensiones y raza que los que Pilatos criaba en su corral, pero es de suponer que así sea. Hay en el patio un par de estatuas traídas de las ruinas de Itálica, como lo fueron las columnas que rodean la catedral. La casa de Pilatos pertenece á los señores duques de Medinaceli. En ella tienen establecida la administración central de las muchas fincas que poseen en este país.

A igual distancia de la casa de Pilatos de la que mediaba entre el Pre

torio de Jerusalem y el Calvario, hay colocada una cruz, que llaman la Cruz del Campo.

De allí nos dirigimos á las ruinas de Itálica; el paseo resultó muy agradable, pues salimos de Sevilla á las siete menos cuarto, cuando ya no molestaba el sol, y llegamos al término de nuestra expedición poco antes de las ocho.

Cuentan que Itálica fué destruida por un terremoto en el siglo IV de nuestra era; pero observamos que la obra de destrucción fué sobradamente minuciosa para atribuirle semejante origen. Sea de ello lo que quiera, los trabajos de exploración de aquellas ruinas se van haciendo, aunque lentamente, pues la extracción y movimiento de tierras tienen que ejecutarse con un cuidado muy especial.

En 1858 sólo se veían algunos trozos de un muro evidentemente romano que, según hoy se ha comprobado, pertenecieron al circo ó anfiteatro, que en su mayor parte está ya descubierto. Este anfiteatro es el tercero en importancia entre los circos romanos que se conocen. El primero es el Coliseo de Roma, y el segundo el de Nimes. El centro, lugar donde luchaban los gladiadores, parte de las galerías inferiores y las cuevas en que encerraban las fieras están ya despejados; pero ¿cuándo alumbrará el sol las calles y plazas de la extensa ciudad que indudablemente yace bajo los campos de trigo y olivares que rodean al circo? Los soldados de esta colonia romana de Itálica fueron, según tradición, los que dieron la guardia al Señor en el Calvario.

(Se continuará.)

Cierre de la BOLSÁ DE BARCELONA del día 8 de Agosto de 1894.

Efectos públicos.	Dinero.	Papel.
Deuda Interior 4%	69' 05	69' 10
» Exterior 4%	79' 40	79' 45
Amortizable contado.. . . .	78' 75	79' 00
Billetes Cuba 1886.	110' 85	111' 00
» » 1890.	98' 75	98' 90
Acciones.		
Banco Hispano Colonial.. . . .	81' 40	81' 50
Ferrocarril Norte de España.. . . .	24' 90	25' 00
» Francia.	24' 60	24' 70
» Orense.	0' 00	0' 00
Obligaciones.		
Fer.-car. de Tarragona, Barcelona y Francia 6%	94' 25	94' 50
» de Tarragona, Barcelona y Francia 3%	52' 75	53' 00
Idem no hipotecadas.. . . .	89' 00	89' 25
Fer.-car. de Barcelona á Zaragoza, adheridas.	00' 00	00' 00
» Norte de España, prioridad Barcelona.	00' 00	00' 00
Grao Almansa y Valencia, no adheridas.	50' 00	50' 50
Idem id. id. adheridas.	53' 65	53' 85

REGISTRO CIVIL

Día 8.—*Nacimientos*: Varones, 2.—*Hembras*, 1.—*Defunciones*: José Crós 70 años; Margarita Canet 80 años.

Día 9.—*Nacimientos*: Varones, 0.—*Hembras*, 0.—*Defunciones*: Vicenta Berneda 8 días; Luisa Compla 6 meses; María Gifre 10 años; María Pagés 46 años; José Pujol 63 años.

Matas.

SUSCRIPCION SEMANAL PARA EL EDIFICIO DE UNA NUEVA IGLESIA PARROQUIAL
EN SAN JUAN LAS FONTS.

	Pesetas.		Pesetas.
<i>Suma anterior.</i>	2187·81	Srta. Anita Mitjans.	0·50
Rdo. Bartolomé Buch.	5·	D. ^a María Coll.	0·50
D. Ramón Oriol.	5·	Rdo. Pedro Fábregas.	0·50
Viuda de Torras.	5·	D. y D.	0·50
D. ^a Francisca Torras.	5·	D. Francisco Galceran.	0·25
D. José Castellet.	5·	» Pedro Montserrat.	0·25
» Enrique Cabrafiga.	5·	D. Francisco Solá.	0·25
J. J. A.	5·	» José Portabella.	0·25
D. Juan Prat Canadell.	2·50	» Juan Sadurní.	0·25
» Juan Caula.	2·	» José Quintana.	0·25
P. M.	2·	» Lorenzo Parella.	0·25
D. Martin Coderch.	2·	M. O. B.	0·25
S. C.	2·	» Isidro Ferres.	0·25
D. Esteban Oriol.	1·	» Mateo Font.	0·25
» Julian Jutglar.	1·	» Pedro Capdevila.	0·25
Rdo. Miguel Raset.	1·	» Juan Prats.	0·25
» Luis Carbonell.	1·	» Luis Perramón.	0·25
D. Jaime Ferrés.	0·50	» Antonio Ros.	0·25
» Francisco Cambras.	0·50	Rdo. José Gelabert de Olot.	0·25
M. C. M.	0·50	D. José Vila.	1
D. Andrés Vila.	0·50	Algunos pobres de solemnidad.	0·25
» José Casonova.	0·50		

Producto de la suscripción por tres semanas. 354·00

Donativos extraordinarios.

Recogido en la Iglesia.	11·72	D. ^a Catalina Ribas, de Olot.	5
Varios devotos.	14·88	Varios devotos, de id.	36
Apostolado de la oración.	7·36	R. F. de La Bisbal.	5
Hijas de María.	12·58	D. Francisco Geli de Gerona.	1
M. Q. de F.	6	D. Joaquin Coromina de Ba-	5
D. José Portabella.	1	ñolas.	5
D. ^a Rosa Vilamañá, de Olot.	125	Un visitante.	5

TOTAL.

2777·35

Sección de anuncios

FÁBRICA DE HIELO Á VAPOR

Prensa, núm. 4.—GERONA

Grandes existencias de hielo y botellas frappé de excelente agua potable, remítase á todas partes con la mayor prontitud y envases especiales.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Depósito esclusivo de heladoras de todas clases y de los acreditados jarabes cremas Hogtons para la fabricación de sorbetes y Mantecados.

Un abono de 24 botellas frappé 2' 50 pesetas



LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 4, principal.—GERONA

Gran Posada Peninsular

antigua San Antonio

JUAN NICOLÁS

Progreso, núm. 3.—GERONA.

JUAN DURÁN

AFINADOR

de Pianos, Harmoniums, Acordeones y Manúbríos

Taller de reparaciones, reconstrucciones y arreglos de toda clase de instrumentos, á precios sumamente módicos.

Calle de Herrerías Viejas, 10, tienda.—Gerona

GRAN FONDA Y RESTAURANT

CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a
Boqueria, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y benques á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

CAFES

de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,
tostados diariamente.

FÁBRICA DE CHOCOLATES
SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

VINOS de la propiedad de D. RAIMUNDO FALGAS.

VILAJUIGA.—(Gerona.)

Representante en esta Capital:

Francisco Bonfill, Calle de la Forsa, n.º 22

COLEGIO DE SAN NARCISO

de 1.ª y 2.ª Enseñanza, agregado al Instituto provincial.

GERONA

Al anunciar el colegio, creemos inoportuno extendernos en consideraciones, respecto á su régimen, puesto que el crédito alcanzado en los muchos años que lleva de existencia y los buenos resultados obtenidos en la enseñanza, son ya conocidos, siendo la mejor garantía que podemos ofrecer á las familias que nos confían la educación de sus hijos.

La enseñanza del colegio comprende, la instrucción primaria elemental y superior, clase de párvulos, segunda enseñanza completa; clases de Comercio, Dibujo, Gimnasia, Piano y Solfeo.

El personal del colegio dedicado á la enseñanza, posee el título profesional respectivo á la clase que desempeña, por cuyo motivo los profesores de 2.ª enseñanza, pueden formar parte de los tribunales en los exámenes oficiales del Instituto para los alumnos que cursan en el colegio.

Además de las clases generales de 2.ª enseñanza y del estudio particular, para obtener el mejor resultado posible se dan diariamente á los alumnos conferencias de las asignaturas que cursan.

Durante la presente época de vacaciones, queda abierto un cursillo de preparación para los que en el próximo curso han de ingresar en la 2.ª enseñanza.

Se admiten **internos, medio pensionistas, recomendados y externos.**

La matrícula queda abierta desde el 15 al 30 del próximo Septiembre.

La Dirección facilita á las familias toda clase de datos que soliciten para el ingreso.

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA.

Telegramas

Madrid, 9 (á la 1 madrugada).—Dícese que el señor Sagasta convocará las Córtes para la segunda decena de Noviembre.

El Presidente confía que las elecciones se harán con toda tranquilidad; pudiendo los liberales contar con el poder mientras vivan las actuales Córtes.

El señor Sagasta opina que ha de resultar ineficaz toda persecución en la cuestión del juego.

Ha mejorado muchísimo el Cartujano.

Ha dicho el señor Aguilera que hasta que regrese el señor Sagasta no había que pensar en que se reuna el Gabinete.

Los doctores Veranes y Mendoza han telegrafiado que no sólo existe el cólera en Marsella sino en toda la costa cercana á dicha ciudad.

A consecuencia de la explosión de una caja de pólvora en el cuartel de los Dochs ha resultado herido un artillero.

Anunciase que los carlistas preparan una activa campaña de propaganda, debiéndose reunir en breve en casa del marqués de Cerralbo.

Ha ingresado en la cárcel una madre desnaturalizada que maltrató á una hija suya hiriéndola gravemente en la cabeza.

Madrid, 9 (á las 8 mañana).—El general Blanco ha escrito al general López Domínguez diciéndole que continúa haciendo los preparativos para la campaña de Mindanao, pero que es imposible emprenderla hasta el próximo Marzo.

El señor Sagasta desde Fitero irá á León.

El duque de Tamames está satisfecho del resultado de sus gestiones contra el juego.

El tren correo de Málaga ha descarrilado sin que ocurrieran desgracias personales.

El Papa recibió ayer á los peregrinos americanos.

En Sicilia han ocurrido temblores de tierra, destruyendo las villas de Fleri, Pisano y Aci; son muchos los muertos.

Algunos pasajeros llegados á Londres han confirmado que los pasajeros del barco «Bulpore» que murieron en la travesía fueron víctimas del cólera asiático.

CIERRE DE BOLSA Y ÚLTIMOS CAMBIOS

Barcelona 9 de Agosto (4 10 tarde).—Interior, 69'17.—Exterior, 79'80.—Cubas 1886, 111'37.—Cubas 1890, 99'00.—Colonial, 40'80.—Nortes, 24'95.—Francias, 00'00.—Orenses, 00'00.—Obligaciones Francias, 6 por 100, 94'50.—Idem idem 3 por 100, 52'87.—Idem idem no hipotecadas, 89'25.

PARIS: Exterior, 64'18.—Acciones Norte, 00'00.—Giros sobre París, 24'80.

Quintana y Bassols.